

Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE)

L'Association des nations de l'Asie du Sud-Est - qui comprend l'Indonésie, la Malaisie, les Philippines, la Thaïlande et Singapour - a été créée en 1967 pour promouvoir la paix, la stabilité et le développement en Asie du Sud-Est.

La coopération économique a été le premier objectif concret de l'Association. Toutefois, l'évolution de la situation en Indochine et la prise de conscience par les membres de l'ANASE qu'ils pouvaient accomplir davantage sur la scène internationale en agissant collectivement ont fait que la coopération politique est devenue l'une des grandes priorités de l'Association. De fait, en raison de leur position stratégique, de leurs abondantes richesses naturelles et de leur meilleure cohésion politique, les États membres de l'ANASE sont devenus un facteur essentiel de l'évolution politique de la région et, par extension, de la région du Pacifique.

En 1971, par exemple, les représentants des cinq gouvernements de l'ANASE signaient la Déclaration de Kuala Lumpur réclamant l'instauration, en Asie du Sud-Est, d'une Zone de paix, de liberté et de neutralité libre de toute ingérence étrangère. Le concept a pris encore plus d'importance après la chute du Sud-Vietnam et l'occupation du Kampuchea par les Vietnamiens; il compose maintenant la doctrine de l'ANASE.

L'ANASE a été à l'avant-garde de la recherche d'une solution politique à la situation au Kampuchea. Elle a parrainé des résolutions de l'AGNU sur le sujet. Elle n'a cessé de réclamer le retrait des troupes vietnamiennes du Kampuchea. Elle a demandé avec insistance la convocation d'une conférence internationale sur le problème. Avec tous